

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

AÑO VIII - EPOCA VI

Barcelona, sábado, 13 de Febrero de 1937

NUMERO 1510

## EDITORIAL MALAGA DEBE SER EL ULTIMO EXPERIMENTO

A voz de la C. N. T. tenía que oírse en estos momentos decisivos de la guerra civil revolucionaria, que sostiene el proletariado ibérico en armas, para aplastar de manera definitiva el retoño fascista que la plutocracia internacional ha plantado en el suelo peninsular. El manifiesto que ha dirigido a la opinión pública el Comité Nacional de la Confederación, señala el camino a seguir por los trabajadores unidos, para obtener la victoria.

No son palabras propias del momento, sino que, adelantándose a los acontecimientos con clara visión, el Pleno Nacional de Regionales celebrado últimamente, acordó esta orientación, como directriz en la etapa decisiva que se inicia, y que ha venido a darle mayor relieve la toma de Málaga por el ejército italoalemán, apoyado por la escuadra teutónica.

Vencer al fascismo, es el objetivo que indiscutiblemente debe pasar a primer plano, reconstruyendo al mismo tiempo, en forma acelerada y eficaz, la Economía nacional, con arreglo a las normas que marca la Revolución. Para ganar la guerra, es necesario la formación de un fuerte ejército popular con mando único y milicia obligatoria. Por tercera vez, la C. N. T. ratifica este acuerdo solemne; y advierte, que Málaga debe ser el último experimento. Quien en la retaguardia no siga esta línea de conducta, es un enemigo del pueblo y un adversario declarado de la Revolución.

Frente a la realidad que ofrece el enemigo, presentando diaria y ruda batalla, con un ejército fuertemente disciplinado, que obedece a un solo mando y con el material bélico moderno que le entrega la plutocracia fascista internacional para aplastar la Revolución española, hemos de oponerle nosotros un instrumento de guerra mucho más poderoso que el suyo, invencible a todo ataque, porque, además de disponer de millones de hombres y del material que construirán los trabajadores con sus brazos, con su cerebro y con su espíritu, le oponemos la barrera de un ideal humano del que ellos carecen y que convertirá a los luchadores ibéricos en titanes invencibles.

Nadie debe discutir en el frente, ni escudarse en disciplinas, ni en ideologías, que en este momento no tienen que pesar para nada en la lucha brutal que estamos sosteniendo, porque ante todo y sobre todo se impone la necesidad de vencer, ofreciendo el triunfo de los trabajadores ibéricos a nuestros hermanos del Mundo entero, como ofrenda magnífica que señala para la Humanidad una vida mejor. Sólo con el mando único y con unas milicias encuadradas en un ejército fuerte y disciplinado, al servicio de la Revolución, se podrá conseguir lo que es el ideal hondamente sentido desde el primer día de lucha.

Los trabajadores en armas deben saber de una vez que tenemos enfrente a la plutocracia, lo mismo en los países fascistas, que en las grandes democracias. SOLIDARIDAD OBRERA aprovecha toda ocasión para insistir ante sus lectores en este punto concreto. En nuestro editorial del sábado, día 6 del corriente, titulado "Nueva maniobra del capitalismo internacional", hacíamos constar que estábamos en un momento grave y que la reunión en Londres del Comité de no intervención para estudiar el control marítimo y terrestre de la Península, era una maniobra más del capitalismo internacional, contra la Revolución proletaria ibérica, y añadíamos "que la actitud de Portugal, negándose a admitir el control, no era más que un pretexto para dilatar en Londres la adopción de medida alguna, con objeto de que el ejército fascioso tuviese todo género de ayuda en hombres y material de guerra."

A las pocas horas, en Málaga, tenían plena confirmación nuestros vaticinios; y en estos momentos, por las noticias que nos llegan de Londres, ya no cabe lugar a duda alguna. La burla y el escándalo alcanzan tales proporciones, que la misma Prensa ministerial francobritánica se dirige airada a sus Gobiernos, diciéndoles que ya es hora de terminar la grotesca comedia de Londres y que la farsa del Comité de no intervención, es el anuncio de la gran tragedia que se cierne sobre Europa.

Completa el triste espectáculo que ofrecen las grandes naciones occidentales, la negativa clara y terminante de Portugal, para admitir el control terrestre, actitud que para nosotros no fue nunca un secreto; bastaba examinar con serenidad la situación, para comprender que el Gobierno de Lisboa no era más que un testaferro y el pretexto para que el capitalismo fascista-democrático unido, cubriera ante el Mundo la indigna maniobra que está realizando contra los trabajadores españoles.

En los puertos portugueses, no sólo desembarcan hombres y material de guerra en abundancia para el ejército italoalemán, sino que además, las fábricas de municiones y de material de guerra instaladas en su territorio, suministran todos los elementos combativos que necesita el "condottiero" Franco.

Los trabajadores españoles sólo pueden tener una ayuda, la que le presten sus hermanos de todos los países, unidos en una acción contra sus respectivos Gobiernos. De los Estados capitalistas, llámenlos democráticos o dictatoriales, no podemos esperar ayuda alguna. La comedia ha terminado; la unión del capitalismo internacional, es absoluta frente a la Revolución ibérica. Sólo en nosotros, hemos dicho repetidas veces, radica el secreto del triunfo. Convencidos de que sólo venceremos con el propio esfuerzo, pongamos manos a la obra. Para esa labor y en momentos de tan trascendental emoción, como los que estamos viviendo, el Manifiesto del Comité Nacional de la C. N. T., ha sido un documento tan oportuno como eficaz.

## ECOS DE SOCIEDAD



"La Sociedad de Naciones ha dado a luz un robusto niño"

## ¿POR QUÉ CONTINUA INACTIVA LA MARINA DE GUERRA? QUIEN PARALICE LA ACCIÓN MARÍTIMA ESTÁ MUY CERCA DE LA TRAICIÓN

O la Marina de guerra ha de ser un arma eficiente, o hay que decirle al pueblo que no cuente con este elemento de combate.

La lucha armada se ha trasladado, como preveníamos, al mar, después de la caída de Málaga, y el Mediterráneo pasa a ser el escenario esencial de los acontecimientos que se avecinan.

Las armas de mar y aire han de jugar un papel decisivo en la contienda, y no vale encogerse de hombros y dárselas de displicente en estas horas, no atendiendo a estos requerimientos que están en el ánimo de todo el país.

Quien no atiende las peticiones sensatas de los órganos de opinión en estas circunstancias, está muy cerca de la traición.

Tenemos Marina de guerra y ésta tiene que jugar un papel. No es tolerable lo que ha pasado en Málaga y lo que puede pasar frente a Almería. Necesitamos dar señales de vida en el mar, frente a la invasión extranjera, rindiendo la máxima eficacia combativa. ¿A qué esperamos? Los que de esto hacen oído de mercaderes ignoran que están contrayendo la máxima responsabilidad, la que el pueblo exigirá un día, más tarde o más temprano.

¡Barcos a la mar! ¡Aviones a volar! ¡Atrincheraimiento de las costas! ¡Artilería en los sitios propicios a los desembarcos!

No nos cansaremos de recordar este plan hasta convertir en consignas nuestras demandas.

## AGUJA DE MAREAR

### Frente de la juventud revolucionaria

La juventud ha sido siempre factor decisivo. Por su audacia, por su optimismo, por su entusiasmo.

En toda empresa impregnada de generosidad y heroísmo, el elemento juvenil ha actuado en primera línea. Como actúa ahora: sin temor, sin vacilar.

Peró el torrente juvenil necesita un dique.

¿Cuál? El Frente de la Juventud Revolucionaria.

Los jóvenes militantes anarquistas han precisado bien la frase: "juventud revolucionaria", que no es igual a juventud a secas. Porque en esta hora sublime de alta envergadura renovadora, solamente lo que es profundamente revolucionario, tiene valor.

Diferenciase notablemente este criterio del que sustentan los camaradas de la Juventud Socialista Unificada. Para ellos, el frente de la juventud consiste en amalgamar a la gente joven, sin paramientos en su significado específico; el frente de la juventud a base de jóvenes revolucionarios, de jóvenes tibios, de juventud neutra y hasta de "simpatizantes del fascismo", frase ésta que, un poco asombrados, no ha mucho oímos a uno de los más destacados dirigentes de la J. S. U.

Constatamos con cierta pena como el concepto pequeñoburgués del civir predomina en el cerebro de organismos que anteño nos hicieron, sin ser marxistas, concebir alguna esperanza. Ese concepto pequeñoburgués, sumamente peligroso en estos instantes, no sólo subsiste, cuando debiera estar ya enterrado, sino que se fomenta. Y lo más gracioso es que se fomenta en nombre de la Revolución.

La juventud revolucionaria necesita un frente común y solidario. Para ganar la guerra; esta guerra en la que tanto abunda la planta de la traición, cultivada desde diversos lugares y esferas. De la traición y de la incuria... Y para alzar pujante el edificio de la Revolución proletaria ibérica. ¡Adelante!

¡Jóvenes anarquistas!  
¡Juventud revolucionaria anti-fascista!

Adelante en la constitución de vuestro frente de lucha. Todos unidos en un solo haz. Todos unidos con el corazón inflamado del mismo ideal: vencer al enemigo común. Unidos lealmente, y sin hacer de esta frase un tópico. Sea la caprienza del mañana. Y así hoy. En la retaguardia no déis imponer con vuestro ejemplo la norma de respeto recíproco, de fraternidad que se precisan. En el frente, con el arma en la mano y en el cerebro la fiebre que abrasa al corazón, señaláis la ruta y conquistáis el triunfo.

La veterana revolucionaria ha de aprender mucho de vosotros, si vosotros sois dignos de esta hora, antepuesta a todo, absolutamente inviolables intereses de la Revolución de los trabajadores.

Th.

## HAY QUE CUMPLIR LOS ACUERDOS DE LA ORGANIZACION

Es hora de que los afiliados, los militantes, las organizaciones locales, comarcales y regionales cumplan todos los acuerdos que la organización confederal, reunida en Consejo o Pleno Nacional de Regionales, ha tomado. No hacer esto es desacreditar la organización, es quitar eficacia a sus consignas, es terminar con su seriedad y responsabilidad frente a las demás organizaciones sindicales y políticas.

La organización confederal ha tomado nacionalmente acuerdos importantes, encaminados a ganar la guerra y la revolución española. Mando único, milicia única, movilización y militarización general, socialización de las tierras e Industrias, y otros importantísimos acuerdos, han sido tomados por unanimidad. Todos los Sindicatos, todos los Comités superiores de la organización confederal han de trabajar y poner en práctica esos acuerdos, si queremos triunfar definitivamente.

El movimiento libertario español adolece de cierta desorganización, de falta de coordinación en sus campañas y actividades. Hay que terminar con esto rápidamente. En

nuestras campañas, en nuestras consignas nacionales, en toda nuestra actuación, ha de haber una completa homogeneidad, para que el éxito sea seguro e inmediato.

Emprender una campaña sobre una cosa de interés general en la región catalana, otra en Aragón, otra en Valencia, otra en Andalucía, callando o atacando en una región lo que se propaga en otra, no proporciona eficacia alguna. Porque estas campañas pierden toda la importancia, todo el volumen, toda la intensidad, debida para que el pueblo las acepte y las haga suyas. El pueblo, ante esta disparidad de opiniones, ante esta discrepancia de ideas, termina por hastiarse y desconfiar de la capacidad de la organización que las propaga.

No sólo las organizaciones locales, comarcales y regionales han de actuar con responsabilidad y disciplina. También han de actuar así, individualmente, los militantes. Sobre todo los militantes que ocupan altos cargos, por ser sus intervenciones decisivas en la victoria de la emancipación obrera.

En los mítines, en las conferencias, en las charlas, en los escritos,

en las intervenciones en Jefaturas, Direcciones generales, Consejos de Defensa, Consejo de Ministros en todas partes donde se hable o se ostente la representación de la organización confederal, no se ha de hablar según el criterio propio, sino de acuerdo con las directrices que la organización marque y recomiende. De esta forma, únicamente, es como los acuerdos de la organización confederal podrán tener eficacia y llevar al pueblo español a la victoria sobre el fascismo internacional y a su completa emancipación.

Nuestra actuación ha de asentarse sobre una absoluta responsabilidad y completa inteligencia. No somos ya aquella organización de oposición de antaño, cuya actuación se limitaba a la destrucción del sistema capitalista. Hoy, nuestra responsabilidad es más grave. Hoy, no sólo combatimos al capitalismo armado y organizado, representado por las tropas de Franco y fuerzas fascistas internacionales, sino que hemos de ir construyendo, paralelamente, la nueva sociedad. El menor traspié, el más insignificante error, la más pequeña

divergencia, puede reportarnos serios descalabros. Nos jugamos la revolución hispana y mundial. Nos jugamos la vida. Necesitamos, pues, actuar con un cuidado enorme, con una capacidad completa, con una coordinación absoluta.

No cumplir los acuerdos tomados hacer lo que a cada uno le parezca, es ir directamente al caos, a la confusión, al fracaso más absoluto.

¿Es cierto que el Gobierno central ha hecho una importante compra de productos textiles a Francia?

¿No conoce el Gobierno de Valencia la situación angustiosa de los obreros textiles de Cataluña?

¿Es que ignora la enorme cantidad de producción acumulada en las fábricas de tejidos catalanas?





LAS CONFERENCIAS DE LAS OFICINAS DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I.

«Concepto del federalismo en la guerra y en la Revolución»

(CONCLUSION)

que es el ideal de los combatientes, es la fe de los combatientes llevada a los campos de batalla, y después, una posibilidad material, que es la capacidad económica del pueblo que hace la guerra. Con arreglo a esta imperiosa necesidad, ténganse todas las concepciones del federalismo llevadas a la libertad del pueblo y administrarse económicamente con arreglo a su voluntad y a su criterio, pero en tiempo de guerra, y afirmo que la libertad económica del pueblo es restringida por las propias necesidades de la guerra, por las necesidades de establecer una unidad económica necesaria para ganar la guerra. Pero, ¿cómo se unifica la economía de España? ¿Cómo se unifica nuestra economía? Pues nuestra economía no es posible unificarla, si todos los pueblos, si todas las regiones, no se disponen a coordinar articulando en un solo organismo nacional el elemento rector de nuestra economía. Ha llegado el momento con arreglo a esta imperiosa necesidad de establecer la unificación de la economía para ganar la guerra. Ha llegado el momento de que se decida políticamente; por aquellos que hacen una resistencia sistemática a organizarse con arreglo al espíritu revolucionario que ha florecido en el pueblo, la economía, y que cesando esta resistencia podamos impedir la acción caótica que se produce, manteniendo la separación de unos pueblos contra otros. No me refiero a Cataluña, Aragón, Levante, Andalucía ni al Norte; me refiero absolutamente a todas las regiones de España. Es evidente que hay una falta de coordinación en la actuación de todos los pueblos de España. (Es evidente)

ESPAÑA ESTA SOBRADA DE RECURSOS PARA GANAR LA GUERRA

Quien contempla diariamente la lucha acorralada de unos pueblos para apropiarse o rogar una parte de la Economía, haciéndose mutuamente la competencia, que naturalmente trasciende al exterior de España, está en la obligación de advertir a todo el mundo, para que termine con esta competencia interior, llevada también al exterior. Es absurdo creer que a España le faltan recursos económicos para ganar la guerra. España tiene suficientes recursos naturales y fuerzas económicas para resistir la campaña de guerra por larga que sea; pero los recursos naturales se aumentan con una dirección inteligente, con una buena ordenación de esos recursos naturales. Y no resulta inteligente que por parte de todos los pueblos no se haya llegado aún a establecer una unificación en la gestión de nuestra economía; no resulta inteligente eso al constatar que, teniendo necesidad de abastecer el pueblo de la retaguardia y el frente, teniendo necesidad de este abastecimiento y siendo imposible la importación de algunos productos del exterior, nos vayamos por diferentes conductos, para que estos productos vayan a caer en las manos de la especulación internacional y tener que adquirir a precios elevadísimos el abastecimiento para la retaguardia y la vanguardia. Esta es la consecuencia de que hasta hoy cada cual ha querido retirarse con arreglo a su independencia o a su libertad, algunos alejando para mantenerse en esta posición negativa unos principios que son caros para la C. N. T. Y yo afirmo rotundamente que en estas circunstancias, cuando es necesario utilizar y administrar todas nuestras reservas económicas, adquiriendo los productos en el exterior a buen precio y vendiendo a los precios más altos posibles los productos que exportamos, siendo absolutamente necesario utilizar todos los medios que sean posibles para ganar la revolución y ganar la guerra, yo afirmo que quienes se apoyan en una posición federalista para mantener esta posición que es el caos, no son federalistas, ni sienten la Revolución, ni sienten la guerra. (Gran ovación.)

NO SE PUEDE DISPONER LIBREMENTE DE HOMBRES, ARMAS Y PRODUCCION

Yo quiero decir, en síntesis, que la concepción del federalismo en estos momentos de guerra, no es practicable en cuanto la concepción del federalismo no resulte una unidad económica y social estatuida con bases fundamentales, definitivas. Nosotros podríamos hablar del federalismo definiendo integralmente la concepción de la vida social y económica del pueblo. Pero hemos dicho antes, que no es posible en su integridad el federalismo de la C. N. T. ni el federalismo de ninguna tendencia política, de ninguna concepción política. El nuestro, porque llevaría a una posición extrema: la vida económica y política de España, en momentos en que es imprescindible mantener la unidad con otras fuerzas que no van tan lejos, y

en otro extremo la concepción que conduce al federalismo, que actúan para mantener el equilibrio de la acción antifascista, tampoco puede ser que la inmensidad de las fuerzas revolucionarias queden subordinadas a la concepción del federalismo, que conduce al nacionalismo. Hay que buscar un equilibrio a la situación actual, un equilibrio a la situación actual, que sea compatible con las corrientes naturales de la vida de España al federalismo, la práctica de la unidad en todos aquellos problemas, de todas aquellas fuerzas que es indispensable unir. Podemos determinar que en el pueblo se mantenga el orden público con arreglo al criterio que el pueblo estime necesario para mantener el orden público. Podemos admitir una independencia absoluta para practicar la justicia. Podemos dar absoluta libertad a que en todos los pueblos, en las regiones, establezcan la justicia que quieran. Podemos admitir libertad de acción para todo lo que va directamente dirigido hacia el arte y la ciencia. Podemos establecer un margen de libertad para los pueblos. Pero hay cosas acerca de las cuales los pueblos no pueden disponer con arreglo a su voluntad, y las cosas de que actualmente el pueblo de España no puede disponer con libertad, con independencia, son los hombres que se necesitan para la guerra, las armas para la guerra, y de nuestra producción, y los recursos de nuestra producción que son necesarios para ponerlos al servicio del abastecimiento y a la exportación de estos productos para convertirlos en divisas para la adquisición de material de guerra.

Sobre todas estas cosas es sobre las que hay que establecer la inteligencia y determinar los grados de independencia y federalismo que puedan vivirse actualmente en España, haciendo compatible la tendencia natural de España a organizarse libre y federalmente, con las necesidades imperiosas de la guerra. Ahora, ¿quién es posible que crea en este equilibrio, si continuamos sin aceptar un plan, si continuamos sin aceptar un compromiso solemne, que pueda llevarse a la práctica, que pueda convertirse en realidad viva de nuestra existencia? Acerca de esta cuestión no estará por demás que hagamos un llamamiento, que dediquemos unas palabras a los trabajadores afiliados a la Unión General.

UN RECORDATORIO A LOS COMPAÑEROS DE LA U. G. T.

No son palabras dirigidas en son de distribua. Yo quiero hacer un pequeño recordatorio a los trabajadores y a los



compañeros de la Unión General. A ver si después, meditando profundamente lo que dice este recordatorio, se deciden a abrazarse con responsabilidad y eficacia a la C. N. T. para poder ser la garantía de que se va a encontrar el equilibrio de acción de las fuerzas revolucionarias de España.

Supongo que no habrá en España ningún trabajador de la U. G. T., que sea consciente, que no tenga en cuenta como los impulsos que los trabajadores de la U. G. T. dieron a los partidos republicanos, a los partidos de clase, en los primeros años de la República, fueron prácticamente funestos para la Revolución española. Podríamos traer aquí un montón de escritos y de discursos en los que se aprecia rotundamente el convencimiento de los trabajadores de la U. G. T. de que todos los refuerzos que prestaron a la política de convivencia con la República democrática, con el capitalismo, con la burguesía, que todos esos esfuerzos redundaron prácticamente en beneficio de la clase reaccionaria de España. La historia de esa defeción, porque yo he de calificarla de defeción, está escrita en todos los esfuerzos realizados por esta parte del proletariado que culminaron en las elecciones del 19 de noviembre. Las elecciones del 19 de noviembre, que eran la culminación de un esfuerzo de la reacción, del fascismo, para abrirse paso para establecer el fascismo, esa fecha no solamente indicó el fracaso de esa política, sino que abrió una nueva etapa en la que iba a demostrarse que la eficacia de la lucha contra el fascismo en España, residía en otros procedimientos.

Y fué gracias a este convencimiento de la clase trabajadora, de toda la clase trabajadora española, incluyendo en ella a la U. G. T., como se abrió paso al movimiento revolucionario de octubre, cuyo movimiento revolucionario fué el primer paso decisivo para esa Revolución que estamos actualmente viviendo. La revolución de octubre significaba la muerte de una colaboración con la burguesía y la política, de una política de convivencia con la República democrática. La revolución de octubre abrió todas las perspectivas de unificación de la clase trabajadora, porque únicamente a base de que la clase trabajadora se uniera en España, podíamos esperar, no sólo el triunfo de la clase trabajadora, sino el aplastamiento definitivo del fascismo. Pasaron los hechos de la revolución de octubre, y vieron nuevos esfuerzos dirigidos desde el ángulo de la democracia burguesa para ir rompiendo aquella unidad de la clase trabajadora, que tan magníficamente está plasmada en la revolución de octubre.

LAS ENSEÑANZAS QUE HA PRACTICADO LA C. N. T.

Y la C. N. T., que ha respondido siempre a las realidades de España, a las realidades de la Revolución española, que ha sabido interpretar el anhelo popular y de la clase trabajadora española, en todos los momentos, dedujo de la revolución de octubre unas enseñanzas que se decidió llevarlas a la práctica sin propósitos de segunda intención. Y tal fué la justeza de los actos de la C. N. T. después del movimiento revolucionario de octubre, que lo primero que hizo fué, para dar ejemplo al resto de la clase trabajadora, para que se uniera, liquidar aquello que era un problema interno dentro de ella, estableciendo una unidad en la Confederación, y surgió magnífica su unidad, pese al carácter que habían tenido las polémicas entre las dos fuerzas de la Confederación que habían determinado ese problema interior; pero es que la Confederación interpretaba la realidad revolucionaria de España y partía de la conclusión de que no podía convertirse en magnífica esa realidad si no se construía la unidad de todos los trabajadores; y dando el ejemplo en ella misma fué al Congreso extraordinario de Zaragoza, a escribir la página más brillante y trascendental que se ha escrito en la historia del movimiento obrero de España. En aquel Congreso, la máxima expresión de la voluntad de los trabajadores, la Confederación afirmó, el 1.º de mayo de 1936 aquel deseo de unirse a la U. G. T. para llevar a la práctica una acción revolucionaria que diera al traste con el fascismo, y fuera el triunfo pleno de la clase trabajadora. A partir de ese Congreso, la reacción se puso a temblar; pero no se puso a temblar sólo la reacción: los que han competido con la clase trabajadora desde el ángulo de la política democrática para apropiarse la máxima responsabilidad en la U. G. T. Y me permito hacerles esta observación:

ESTAMOS EN ESPERA DE LA CONTESTACION A UNA PROPUESTA

Cuando apareció espontáneamente y magnífica la unión de la clase trabajadora, se organizaron toda clase de maniobras para impedir la unión de la C. N. T. y la U. G. T. Hay una propuesta concreta del Congreso, que no ha sido contestada aún por los que tienen la máxima responsabilidad en la U. G. T. Y me permito hacerles esta observación:

¿Cómo es posible que esté sin contestación una propuesta fundamental para los intereses de la Revolución española? ¿Cómo es posible que esté sin contestación esta pregunta, por parte de los organismos responsables, cuando todos los afiliados de la U. G. T. han contestado prácticamente a la proposición de la C. N. T., uniéndose en todos los pueblos de España para derrotar al fascismo y establecer nuevas bases sociales? Esto tiene más importancia que todos los discursos que puedan hacerse, dirigidos a ensalzar la unidad. Nosotros estamos convencidos de la necesidad de la unidad, hasta la sociedad. Nosotros no solamente estamos convencidos de la necesidad de la unidad, sino que hemos trabajado para construirla. Ahí están nuestros actos. Ahí están nuestras deliberaciones. Ahí está nuestra voluntad firme de ir inmediatamente a esa unidad. ¡Ah! pero, camaradas de la U. G. T., es preciso acordarse de los hechos más recientes de nuestra historia. ¿Es que vosotros vais a permitir, vais a tolerar, vais a hacer posible que una falta de inteligencia entre las dos centrales sindicales, acerca de los problemas concretos y fundamentales de la Revolución, puedan malbaratar este esfuerzo de la clase trabajadora, para avanzar la Revolución, para

que mañana, cuando las fuerzas antifascistas triunfen en los frentes, cuando se liquide este turbio proceso internacional que gira alrededor de nuestra guerra, es que vais a ser nuevamente vosotros un soporte de la política conservadora de la burguesía que tiene el propósito de afianzarse en la República democrática? ¿O es que los vais a apoyar con esta indiferencia a la realidad de España? ¿Es que vais a proyectar una lucha futura entre los trabajadores de una centésima? ¿O es que en España se dan las características de la Revolución rusa? (Las características de la Revolución española y las fuerzas que ayudan en su estructuración, no acusan el potencial revolucionario español? ¿Es que queréis enfrentarnos con esa realidad que representamos nosotros? Pues si a tal extremo llegara el desequilibrio de quienes inspiran la acción que tiende a dilatar la inteligencia de la C. N. T. y la U. G. T., si a tal extremo llegara la situación en España, que no fuera posible reconocer por todos la necesidad de unirse, no se haría más que gastar una lucha intermitente entre la clase trabajadora, que rebotaría cuando desapareciera el peligro del fascismo en España. ¿Es que interesa mantener una lucha cuerpo a cuerpo entre los trabajadores españoles?

He de decirles que si no se establece una acción común entre los trabajadores disciplinados de la U. G. T. y la C. N. T., si no se establece este plan, yo he de afirmarles que seréis los responsables de lo que pueda ocurrir, cuando venzamos el fascismo, entre la clase trabajadora española.

Con estos antecedentes, recordando estos episodios recientes de la Revolución española y la necesidad de que los trabajadores se unifican en una inteligencia revolucionaria, estos episodios aconsejan a todos que sea contestada inmediatamente la propuesta de unificación de la C. N. T. hecha en el Congreso de Zaragoza y que ya ha habido tiempo suficiente para meditarla al calor y la luz de los acontecimientos actuales. (Aplausos.)

En cuanto la C. N. T. reciba una contestación concreta en el compromiso directo de los organismos nacionales responsables, en cuanto la C. N. T. reciba esta contestación, puede estar seguro el proletariado español y todo el proletariado del mundo de que la base federalista de la nueva España que ha de crecer al calor de esta guerra y de esta Revolución, será definitivamente consolidada; entonces, como la seguridad del triunfo no nos la puede arrebatarse nada, como la seguridad de la victoria está en nuestras manos, entonces nosotros respetaremos juntos el criterio y la voluntad de todos los trabajadores, para que una vez consolidado el triunfo, una vez derrotado el fascismo, constituyamos una España nueva, con arreglo a la voluntad concreta y categórica de todos los trabajadores españoles. (Aplausos.)

DEJEMOS LA ORGANIZACION DE ESPAÑA PARA EL DIA SIGUIENTE DEL TRIUNFO

Vamos a dejar para el mañana, para el día siguiente de la victoria como va a organizarse España. Desde luego ha de afirmarse rotundamente que todos los esfuerzos proyectados hoy en la retaguardia tienden a crear una España libre, una España de pueblos libres y unidos entre sí; que la coexistencia moral y económica de España ha de responder a ese principio fundamental del federalismo; pero con el afán de que todo eso sea posible, nosotros hemos de afirmar que esa concepción definitiva o ese organismo definitivo que ha de ser España al final de la guerra, nosotros no lo llevaremos hoy a la práctica; lo que sí llevaremos hoy a la práctica es la inteligencia debidamente articulada entre las dos organizaciones sindicales, para asegurar que el control de la producción, el control de la economía española, la vida económica de España, ha de estar en poder de los Sindicatos y no del Estado; ha de estar en poder de la clase trabajadora, en poder de la clase trabajadora organizada que ha demostrado tener capacidad suficiente para sustituir una organización estatal, que no podía crearse porque no existía, que no podía crearse, dada la fuerza que tiene la C. N. T.

La libertad de España, de los trabajadores españoles, queda sujeta a esa condición fundamental. Quienes han de controlar, dirigir, administrar y organizar la economía española, han de ser los trabajadores a través de sus respectivos Sindicatos, a través de la estructuración de todos los ramos de la producción de España, y estando en manos de la clase trabajadora, la economía, entonces el federalismo florecerá en cada pueblo con arreglo a la voluntad y al carácter de cada región respectiva. Es terminada.

FRENTE DE LA JUVENTUD REVOLUCIONARIA
Mañana, domingo, día 14, a las once de la mañana.
GRAN MITIN
en la Plaza de Cataluña
Oradores: SANTANA CALERO, de Málaga. GRUNFELD, de la Argentina. UN DELEGADO, del Frente Aragonés. MIRÓ, secretario del Comité Regional de Juventudes Libertarias de Cataluña. JACINTO TORYHO, por la F. A. I.
Presidirá Alfredo Martínez.
Tomarán parte también: SOLANO, por la J. C. I. (P. O. U. M.). MARTÍ IBÁÑEZ, por la F. E. C. L.
Representantes de: Columna Juventud Comunista. Unión de Juventudes Cooperatistas. Federación Estudiantil Comunista. Agrupación Mujeres Libres
y de todas las organizaciones juveniles revolucionarias que acepten el ingreso en el "FRENTE DE LA JUVENTUD REVOLUCIONARIA".
La Banda Oficial de las Milicias Antifascistas interpretará himnos revolucionarios.





# INFORMACION DEL EXTERIOR

## Ha salido para España un grupo de trabajadores mejicanos para luchar contra el fascismo

### CRONICA INTERNACIONAL

## La farsa portuguesa



Parecía un insólito atrevimiento por nuestra parte encarnarnos con la diplomacia capitalista desde estas columnas, para echarle en cara su agotamiento, su estilicida y su mentecates. A tal extremo están llegando las cosas, que hoy, esta opinión nuestra se ve asaltada por los comentarios de los redactores diplomáticos más salientes de la Prensa Internacional.

La decadencia de Occidente, tema alrededor del cual tanto se viene discutiendo desde hace algunos años, está planteada ya, ante la conciencia universal, de manera que no deja lugar a dudas. ¿Qué ha ocurrido en Europa en estos últimos veinte años? Quizás pueda haber influido, en el panorama agitado que ofrece la política de los grandes Estados que lucharon en la gran guerra, la pérdida de hombres jóvenes que hayan podido sustituir a los jóvenes esperpentos, que todavía, para desgracia de los grandes países, tienen en sus manos la dirección de la cosa pública.

Quizás también pueda haber influido el desgaste nervioso, el desequilibrio mental producido como consecuencia en las rasas europeas con motivo de la inmensa conmoción del 14 al 18 y que tiene una continuación en la post guerra, seguida de catástrofes económicas, de miserias colectivas, de hambre general, que ha llenado los manicmios de paranoicos y que ha desequilibrado en general a las sociedades burguesas, incapaces de dominar la inmensa tragedia económica en que el Mundo se debate.

Nosotros, los españoles, nos hemos podido librar de esa hecatombe fideológica, quizás por haber estado apartados de aquella enorme tragedia, cuyo rastro influye de manera tan poderosa en la civilización occidental. El fascismo, es una consecuencia de la tragedia de la Gran Guerra y del desequilibrio económico de las grandes democracias, otra de sus derivaciones. No saben qué hacer ni por dónde empezar, para desentrañar la enorme madeja políticoeconómica que envuelve la vida de esos pueblos. Burge de pronto la Revolución española, desconcertante, llena de peligros, segundo acto de la conmoción revolucionaria europea, que se inicia en Rusia, y alacados, sin saber qué hacer, se entregan a una serie de manipulaciones y contrasentidos, que tienen su reflejo en el Comité de no intervención de Londres, en cuyo organismo, de manera vergonzosa y para cubrir las apariencias con la hoja de parra de la política de localización del conflicto europeo en la Península, se ponen de acuerdo todos los plutócratas del Mundo, para ahogar una Revolución de la magnitud de la española.

Medida semejante resulta tan ridícula como lo sería la de nombrar una Comisión Internacional para impedir que amaneciera a la hora en que el astro solar tiene fijada su aparición en el horizonte europeo. Ellos discutirían y el sol continuaría su camino alrededor del planeta tierra. La Revolución española no puede ser atajada, porque es obra de la naturaleza, y cuanto más saugo se vierta, mayores serán las raíces que la Revolución ibérica echará en las conciencias del proletariado mundial, que, finalmente, impondrá su voluntad a los poderosos de la tierra.

### LAS AUTORIDADES REBELDES COPIAN EL GESTO DE ALEMANIA CON SUS FAMOSOS MARCOS

## Los facciosos van a poner en circulación billetes de Banco en substitución de los billetes estampillados

Paris, 12. — Comunican de Salamanca, que Franco se propone poner en circulación billetes de Banco en substitución de los billetes estampillados.

Como se sabe, hasta ahora los billetes de Banco españoles eran dibujados e imprimidos en Inglaterra. Oficialmente, se anuncia que "por razones de oportunidad, rapidez y precio", los nuevos billetes fueron impresos esta vez en "nuevos países".

Los clocks están ya dispuestos, a fin de que en el momento que lo autorice el "generalísimo", se puedan poner en circulación. — Fabra.

Los periódicos hacen resaltar que el número de mejicanos que combaten actualmente en España excede ya de dos mil, y que en breve saldrán nuevos contingentes.—Agencia Americana.

## La actitud intolerable de Inglaterra en la cuestión española hace el juego para que el fascismo internacional lleve a cabo su obra en España

Fracasados el Comité y Subcomité de no intervención, aparece en escena un nuevo Subcomité, compuesto de seis embajadores, para estudiar la negativa de Portugal oponiéndose al control terrestre, y mientras tanto las potencias fascistas, con el mayor regocijo y con la tolerancia incalificable de los autores de la famosa no intervención, siguen campando por sus respetos

Paris, 12. — La Prensa de izquierdas crítica violentamente esta mañana la intolerable lentitud del Comité de no intervención de Londres. El periódico "L'Humanité", órgano del Partido Comunista, afirma, en un comentario violentísimo de tono, que es hora de terminar la "grotesca comedia de Londres". Dice, además, el órgano comunista, que "es intolerable que Francia intente hacer creer al Mundo que las deliberaciones de Londres no serán una farsa".

Nadie duda de que ayer en Londres, tanto en sus intervenciones en los Comités de no intervención, como en sus conversaciones con lord Halifax, los representantes alemanes dieron toda clase de facilidades para la implantación del control. Este es el tono que se ha notado esta mañana en la Prensa de Berlín, que —con grandes protestas de sinceridad— declara que "italianos y alemanes habían indicado hace tiempo cuál era el camino para liquidar el envío de armas y municiones".

Falta saber lo que sucederá con la actitud de Portugal. Noticias que llegan de Londres indican que esta mañana en Londres—un Subcomité de seis embajadores, con la colaboración de sus respectivos agregados navales, se han reunido, a las once, para examinar lo que debe hacerse con la negativa de Portugal a admitir el control terrestre.

Esta mañana el "Diario da Noticias", órgano oficial del Gobierno, publica un artículo en el que propone —como concesión máxima del Gobierno portugués— el envío de unos agentes británicos a Lisboa, para que vean cuál es la actitud de Portugal en el problema español.

Claro está que esta actitud de Portugal no se cree sincera. Hoy, en el periódico "L'Oeuvre", la señora Tabouis da cuenta de cuáles son los motivos que impulsan a Portugal a querer el control marítimo y negarse en absoluto—a admitir el control terrestre. Según la notable observadora internacional, "Portugal no sólo es una

base, un depósito de armas, municiones y petróleo para el ejército de Franco. Las fábricas portuguesas de Beirolas fabrican granadas, bombas y bandas de ametralladora y cartuchos. Las fábricas de Braco de Prat envían semanalmente de 10 a 20 toneladas de obuses de 75 y 155, y las fábricas de Barcarena, de 10 a 15 camiones y 5 toneladas de pólvora explosiva. Todas estas fábricas trabajan con ritmo inusitado".

En todos los medios políticos franceses se considera que el empeoramiento de la situación se debe exclusivamente a la incomprensible actitud de Inglaterra. Hay quien cree, incluso, que los alemanes —que no han planteado de momento la cuestión de la reintegración de colonias— esperan que —después de la coronación— el Gobierno Neville Chamberlain, con lord Halifax como secretario del Foreign Office— será más benévolo para los designios alemanes. — Fabra.

### Voluntarios mejicanos a España

México, 12. — Han salido para Nueva York, donde embarcarán con rumbo a Francia, para pasar luego a España, setenta voluntarios que van a sumarse a las filas del Ejército popular que lucha por la causa de la Libertad.

Los periódicos hacen resaltar que el número de mejicanos que combaten actualmente en España excede ya de dos mil, y que en breve saldrán nuevos contingentes.—Agencia Americana.

### El Tercer Reich crea un departamento exclusivo para influir en las comunidades alemanas residentes en el extranjero

Berlin, 12. — En uno de los discursos pronunciados por Hitler, en el Congreso de Nuremberg, señaló que Stuttgart sería la capital de los "alemanes residentes en el extranjero".

El nacionalsocialismo quiere, no sólo organizar a los alemanes que viven en el Reich, sino influir en las comunidades alemanas que residen fuera del Reich. El nombramiento de von Bohle, como jefe de la organización de alemanes en el extranjero,

ro, indica la trayectoria que quiere seguir Hitler en este asunto. Hasta ahora, von Bohle dependía del ministro de Negocios Extranjeros. Ahora, ocupa un departamento autónomo en la Wilhelmstrasse, en íntima relación con von Hess y von Ribbentrop.

Ayer von Bohle prestó juramento ante el jefe de la Wilhelmstrasse, von Neurath.—Fabra.

### La Legación de Venezuela en Londres, desmiente los rumores de haber estado disturbios en Venezuela

Londres, 12. — La Legación de Venezuela en Londres desmiente los rumores según los cuales habían estado disturbios en Venezuela. Precisa, empero, de todas maneras, que el día 6 del corriente fueron detenidos diez comunistas que intentaban provocar una revolución.

Después de esta fecha —según el comunicado de la Legación— la calma reina en el país, y el Gobierno controla plenamente la situación. — Fabra.

### La intransigencia de los católicos oponiéndose a los mandatos de la autoridad, crea una situación delicadísima en Orizaba (Veracruz)

Orizaba (Veracruz), 12. — La situación religiosa se complica. Las autoridades cerraron algunas iglesias que los católicos habían mandado abrir de nuevo, pero éstos—a su vez— intentaron abrirlas nuevamente, haciendo tocar las campanas y estallando petardos en presencia de las fuerzas federales que, prudentemente, no intervinieron.

El gobernador recibió a una comisión de católicos, a quienes declaró que él no estaba autorizado para abrir las iglesias y que esto dependía del Gobierno central, especialmente del ministro de Hacienda.

Se tienen noticias de que también han ocurrido algunos incidentes en Cilla de Río Blanco. — Fabra.

## LOS DICTADORES Y SUS COIMAS ¿Se ha fugado al Brasil la mujer de Oliveira Salazar?

Río de Janeiro, 11.—La Policía ha llevado a efecto en esta ciudad la detención de un capitán del general Franco y de cierta dama portuguesa.

Los detenidos acababan de desembarcar, procedentes de Lisboa.

La Policía les ha tomado declaración y les ha dejado en libertad condicionada dentro del mismo hotel donde se hospedaban.

Se hacen muchos folletines alrededor de este suceso.

Por lo visto, la dama en cuestión

está muy cercanamente unida al propio dictador de Portugal, Oliveira Salazar, y el capitán no ha sabido justificar la procedencia de cierto dinero que llevaba.

Todos los simoniacos son de que se trata de la propia esposa de Oliveira Salazar, que se ha fugado en compañía del capitán Rodríguez Solano, cajero de la comisión militar española que actúa en Lisboa desde el comienzo de la rebelión.

## PORTUGAL OBRA BIEN ALECCIONADA POR ITALIA Y ALEMANIA

El Comité de no intervención y cuantos organismos se van creando para cubrir la farsa en la cuestión española, resu tan organismos que sólo tienden a una más descarada ayuda en favor de los rebeldes

Londres, 12. — Los seis embajadores reunidos esta mañana y asistidos por sus respectivos expertos para examinar la situación creada por la negativa de Portugal de dejar actuar el control internacional de no intervención sobre la frontera, han aplazado la reunión, después de un breve cambio de impresiones.

En efecto, como se recordará, la reunión de esta mañana debía tener

por objeto examinar la respuesta del Gobierno de Lisboa, que había de llegar esta mañana, a ciertas sugerencias hechas por el Comité al Gobierno portugués, a fin de substituir el control terrestre por otra forma más eficaz.

Como la esperada respuesta no ha llegado a Londres, dicho Subcomité deberá reunirse cuando lord Plymouth lo juzgue oportuno. — Fabra.

### Una representación teatral más en Alemania

Berlin, 12. — El Gobierno del Reich ha promulgado una ley colocando el mando del Imperio bajo la plena soberanía del Reich.

Se ha promulgado también una ley colocando los ferrocarriles del Imperio bajo la total soberanía del Reich.—Fabra.

### Las negociaciones entabladas entre los embajadores de Chile y España en Londres van encaminadas no sólo a la evacuación de los refugiados en la Embajada de Chile en Madrid, sino de todos los demás Embajadas y Legaciones

Londres, 12. — Créese saber que las negociaciones entabladas entre el señor Edwards, embajador de Chile, y el señor Azcárate, embajador de España en Londres, para la evacuación de los refugiados en la Embajada de Chile en Madrid, han hecho importantes progresos en estos últimos días.

En los círculos sudamericanos se estima que en breve se llegará a un

acuerdo total, ya que existe un acuerdo de principio.

Las negociaciones tratan actualmente de los medios de evacuar no solamente a los refugiados en la Embajada de Chile, sino de todos los refugiados de las demás Embajadas y Legaciones. El acuerdo total puede que se haga público antes del próximo lunes. — Fabra.

### Se reúne el nuevo Subcomité creado por el Subcomité de no intervención para deliberar sobre la negativa de Portugal de dejar controlar su frontera exterior

Londres, 12. — Un Subcomité integrado por seis embajadores, asistidos por sus respectivos peritos navales y militares, se ha reunido a las once de esta mañana en el Foreign Office, para deliberar sobre la negativa de Por-

tugal de dejar controlar su frontera exterior.

Como se recordará, este nuevo Subcomité fué creado anteaer por el Subcomité, que examinaba las respuestas recibidas de los Gobiernos interesados en la proposición de control. —

### En Caracas se han producido serios incidentes entre la policía y los estudiantes, resultando numerosos muertos y heridos

Bogotá, 12. — Según noticias recibidas de la frontera de Venezuela, han estallado en Caracas serios disturbios entre la policía y los estudiantes, que se habían atrincherado en la Universidad.

Hay numerosos muertos y heridos. La policía entró en el edificio de la Universidad, algunas armas e hizo numerosos prisioneros, pertenecientes a una organización de izquierdas. — Fabra.











Barcelona, un mes . . . . . 350
Provincias, un mes . . . . . 350
América y Filipinas, trimestre . . . . . 1050
Los demás países, trimestre . . . . . 1050

NUMERO VUELTO: 15 CENTIMOS

AÑO VII - ÉPOCA VI

SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA . . . . .
PERIODICO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

Barcelona, sábado, 13 de Febrero de 1937

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Calle Consejo de Ciento, 202

Redaccion . . . . . 30084
Administracion . . . . . 30293
Talleres . . . . . 32871

NUMERO 1510

RECTIFIQUEMOS, Y PRONTO

EN MALAGA, NO HABIA MANDO MILITAR, NI DISCIPLINA, NI OBRAS DE FORTIFICACION. SOLO CAMBIANDO RAPIDAMENTE DE RUMBO ALCANZAREMOS LA VICTORIA



El strusia de Prensa parisense al servicio de Franco... tiene en cada uno de los diarios que controla...

He aquí a M. Fabry, coronel y director de «L'Intransigeant», todo a un tiempo...

¿DESHAREMOS, AL FIN, LA «QUINTA COLUMNA»?

Parece ser que se va a tomar en serio eso que hemos dado en llamar «quinta columna»...

A tal conduce la nota que el ministro de la Gobernación facilitó ayer a los periodistas en Valencia...

Si es necesario salir al paso de los trabajos de sorveglianza, derrotismo, transmisión de noticias falsas...

Nobles y honrados, si generosos y humanitarios, también; pero sin que todas estas virtudes lleguen al ejercicio de la tontería...

Desde luego, mientras no tengamos la seguridad de una retaguardia absolutamente leal no estaremos tranquilos...

¡MADRID!

Los rebeldes no abandonan sus propósitos sobre la toma de Madrid, acumulando grandes contingentes de hombres y material de guerra. Todos sus intentos se ven frustrados...

Madrid, 12. — Por las fuerzas facciosas se intentó esta madrugada un violento ataque contra nuestras posiciones de la Ciudad Universitaria.

La impresión que se tiene es que los facciosos están tanteando por diversos frentes de la capital y que tienen en proyecto un vasto plan de ataque contra la capital.

Se ha de hacer notar que el ataque llevado esta madrugada a cabo por los facciosos sobre la Ciudad Universitaria ha sido uno de los más violentos...

En el frente del Jarama sigue la presión enemiga contra nuestras li-

neas. El enemigo ha acumulado gran cantidad de fuerzas y elementos sobre este sector...

En las últimas horas la presión se ha dejado sentir más sobre San Martín de la Vega.

El general presidente de la Junta de Defensa de Madrid, hablando de este fortísimo y prolongado ataque de los facciosos sobre el Jarama...

Por prisioneros caídos en nuestras manos se sabe que el ex general Varela actúa en este sector a las órdenes directas de Mola...

Se calculan en 6.000 los soldados de la Reichswehr que han perdido la vida, durante el mes de enero...

UN BUEN SERVICIO DE LA POLICIA

Los agentes se incautan de una emisora de radio que establecía comunicación con los barcos piratas

Los compañeros agentes del Cuerpo de Investigación y Vigilancia de la Generalidad de Cataluña, afectos a la Comandancia del Oeste...

Los mencionados agentes se personaron en el domicilio de Juan Muñoz Jiménez,

calle Provenza, 16, 3.º, 1.ª, y después de un minucioso registro...

Por otra parte, los agentes, pudieron comprobar ciertas actividades, en los momentos de bombardeo...

También descubrieron los agentes, que

El corresponsal de «El Nacional», de Méjico, ha relatado así la toma de Málaga por las fuerzas republicanas...

«Málaga ha sido tomada hoy por el ejército italoalemanacista español, debido a la desorganización de las tropas gubernamentales...

En Málaga no había lo que se llama mando militar, ni disciplina, ni obras de atrinchamiento...

El Gobierno, por otro lado, creía abandonado este sector por su orden no eran obedecidas sus órdenes...

Los facciosos se pasaron más de 15 días en movimientos de tanto para observar la realidad combativa...

Con eso y todo, movilizaron un aparato militar extraordinario por tierra, aire y mar...

Esto debe ser una lección provechosa para aquellos que no dan importancia a la ciencia de la guerra...

Cuando esto ocurra, podemos garantizar que no caerá ni un sólo pueblo en manos de un ejército de mercenarios...

La revolución es un hecho que no se puede detener. Los revolucionarios deben estar preparados para cualquier eventualidad...

EL CAMINO DE LA VICTORIA

La militarización de las milicias proletarias

La situación grave que atravesamos no deja lugar a dudas. La toma de Málaga y la amenaza creciente que pesa sobre Almería...

La de Málaga ha tenido la virtud —ya dice el refrán que no hay mal que por bien no venga— de recordarnos a todos que vivimos en guerra...

El batallas ha sido fuerte. Tan fuerte, que el ambiente hostil creado alrededor de la militarización de las milicias proletarias...

Intiva adhesión al Ejército está justificada suficientemente. Nunca como ahora se ha demostrado que el cuartel es la escuela de la falsedad...

Se ha dicho que el viejo Ejército murió el 19 de julio. Por lo que respecta al territorio antifascista, es evidente que es así...

De ahí es de donde se desprende la necesidad imperiosa de que las columnas proletarias se militaricen. La técnica militar, la cohesión...

Si verdaderamente queremos triunfar, si deseamos salir victoriosos de esta guerra cruenta, tenemos, ineludiblemente, que organizarnos de forma superior al enemigo.

Después de la toma de Málaga, tenemos que saludar, como un suceso esperanzador, la comprensión demostrada en el aspecto de la militarización...

Si persistimos en esta actitud, no tardaremos en recoger los frutos de la victoria.